

Balance de la Comisión de Flujos Migratorios Laborales

El campo registra más de 7.000 permisos de trabajo

La campaña de vendimia ha contado con un total de 4.050 autorizaciones a jornaleros procedentes de Rumania y Bulgaria

EVA FERNÁNDEZ
ALBACETE

La Comisión para la Ordenación, Coordinación e Integración Sociolaboral de los Flujos Migratorios Laborales de Albacete -compuesta por representantes de los sindicatos, las organizaciones agrarias, los empresarios y de las administraciones, tanto central como regional- se reunió ayer para realizar un balance del proceso de contratación de trabajadores extranjeros -procedentes de Rumania y Bulgaria- durante las campañas agrícolas en la provincia, especialmente en la vendimia. El delegado del Gobierno en Castilla-La Mancha, Máximo Díaz-Cano, quien se mostró "razonablemente satisfecho" de la evolución que ha experimentado la contratación en la vendimia en la región, quiso estar presente en este encuentro para felicitar y agradecer a todos los actores implicados en este proceso por "el gran trabajo desarrollado".

De esta forma, Díaz-Cano explicó que en las campañas agrícolas desarrolladas en la provincia se han tramitado un total de 7.164 permisos de trabajo, casi 5.000 más que en 2007. Centrándose en la vendimia, el delegado del Gobierno afirmó que, en 2008 se han concedido 4.050 autorizaciones, mientras que en la recogida de uva del año anterior, éstas ascendieron a 1.820. Según Díaz-Cano este "importante aumento tiene que ver con la sensibilización y la concienciación de que



Díaz-Cano (en segundo plano) calificó de "modélico" el trabajo realizado en Albacete.

"Se ha dado un salto cualitativo y cuantitativo respecto a otros años. Y ésta es la tónica que queremos seguir"

era preciso realizar un trabajo desde la legalidad y la dignidad para evitar situaciones que pusiesen de manifiesto una carencia de las condiciones de trabajo, de la falta de contrato y de altas en la seguridad social que no podía mantenerse; en este sentido, ha habido una respuesta positiva por parte del sector agrario".

El representante del Gobierno en la región alabó también la labor desarrollada por la Inspección de Trabajo -integrante de la Comisión- "para que todo

esto llegase a buen puerto". Así, comentó que, en la vendimia de este año, se han realizado 270 inspecciones, y señaló que las infracciones ascienden a 15, con un importe de 19.533, mientras que el número de altas inducidas a la Seguridad Social es de 551. Unos datos "reveladores", según Díaz-Cano, si tenemos en cuenta que en 2007 se realizaron 18 inspecciones, que las infracciones sumaron 39 y su importe fue de 180.979 euros.

Asimismo, el delegado calificó de "modélico el trabajo realizado en la provincia de Albacete", dando un salto cualitativo y cuantitativo respecto a años precedentes. "Es la tónica que queremos seguir; mantener este nivel de exigencia en la calidad de la contratación", afirmó.

Pablo Lorente

AGRICULTURA

TRABAJADORES EXTRANJEROS EN LAS CAMPAÑAS ALBACETEÑAS

La contratación ilegal en el campo se redujo drásticamente en 2008

Máximo Díaz Cano: «La concienciación de los agricultores y un mayor control por parte de la administración han sido determinantes para que este año fuese modélico en Albacete»

• Para el ejercicio del 2009, el ejecutivo central se ha marcado como objetivo prioritario la mejora de las condiciones de los trabajadores, empujando por el alojamiento.

EMILIO FERNÁNDEZ / ALBACETE
Albacete ha hecho los deberes en la lucha contra el trabajo ilegal en el campo, hasta tal punto que, en este aspecto, el año agrícola que acaba de terminar ha sido «ejemplar» según explicó ayer el Delegado del Gobierno en Castilla-La Mancha, Máximo Díaz Cano.

Díaz Cano compareció ayer en la Subdelegación del Gobierno de Albacete, junto al propio Subdelegado, Manuel González Ramos, para señalar que la contratación legal de trabajadores extranjeros ha crecido de forma exponencial, fruto de la acción conjunta de los titulares de las explotaciones agrarias y de las autoridades.

«La concienciación de los agricultores, unido a un mayor control por parte de la administración han sido determinantes para que este año haya sido modélico -afirmó- pero si los resultados del 2008 fueron positivos, queremos que, en el 2009, además de mantener el actual nivel de exigencia, se mejoren varios aspectos concretos de las condiciones de trabajo».

Dentro de esos aspectos concretos, Díaz-Cano destacó entre sus prioridades está una, la vivienda. A juicio del Delegado del Gobierno en Castilla-La Mancha, urge mejorar los alojamientos de los trabajadores que acuden a la región para participar en las principales campañas agrarias.

ALUVIÓN DE CIFRAS. Díaz Cano ilustró, además, sus palabras con una profusión de cifras y datos relativos al número de trabajadores contratados, visitas, actuaciones, inspecciones y actas, así como cuantía de las sanciones impuestas, comparando además los datos del 2007 con los del 2008.

Así, durante el ejercicio del año 2008, se expidieron 7.164 permisos de trabajo para extranjeros en la provincia de Albacete, frente a 2.375 en 2007. De estas autorizaciones, 4.050 correspondieron a la campaña de vendimia, frente a las 1.870 registradas en 2007 para el mismo fin.

«Estas cifras se corresponden con una sensibilización y concienciación crecientes por parte del sector agrícola, hay un convencimiento unánime sobre la necesidad de trabajar desde la legalidad -señaló Díaz- pero también van paralelas al esfuerzo que han he-



Un grupo de vendimidores se dispone a iniciar su jornada. 7/11.M.

cho los funcionarios de la inspección de trabajo, la Guardia Civil y los integrantes de la Brigada de Extranjería y Documentación del Cuerpo Nacional de Policía».

Sólo durante la vendimia del 2008 y en la provincia de Albacete, se habrían hecho 270 inspecciones en 200 empresas del sector, que se tradujeron en el levantamiento de un total de 15 actas de infracción, la imposición de un total de 19.533 euros en sanciones y un total de 551 altas inducidas en la Seguridad Social.

Díaz Cano, además, recordó que estas cifras reflejan una parte de un fenómeno sensiblemente mayor «porque la vendimia, como es lógico, ocupa a un número de trabajadores sensiblemente mayor, hay que recordar que también hay numerosos trabajadores nacionales, o trabajadores que proceden de países de la UE en los que no hay moratoria» y que, por tanto, no necesitan más permiso que su contrato.

En cuanto a la procedencia de los trabajadores que solicitaron permiso de trabajo en el campo manchego, en su mayor parte son rumanos y búlgaros. Recordar, en este sentido, que Rumanía y Bulgaria ingresaron en la UE el 1 de enero de 2007, pero que sus trabajadores están sometidos a una moratoria hasta el 1 de enero de 2009.

Por otra parte, el Delegado recordó que la vendimia no es la única campaña que se controla y citó como ejemplo la del ajo, que afecta a las provincias de Cuenca y Albacete. Este año, expidieron 2.296 permisos, frente a tan sólo 60 que se dieron en el 2007.



Manuel González Ramos y Máximo Díaz-Cano. / RUBÉN SERRALLÉ

«El campo se hace notar más, pero sólo es el 17% de los casos de irregularidad»

E.F. / ALBACETE

Después de sus elogios a la «concienciación» de las gentes del campo en su lucha contra el trabajo ilegal, el Delegado del Gobierno en Castilla-La Mancha, Máximo Díaz Cano, rompió una lanza en favor del sector, después de las polémicas que hubo hace un año.

«No existe una fijación con el sector agropecuario, el problema del campo es que se hace notar más -admitió- pero es a cau-

sa de las campañas agrícolas que, por su especial dinámica, obligan a estar más pendientes, pero el sector agrícola es sólo el 17,5% de las sanciones, el resto se corresponde a otros campos de actividad».

En este sentido, destacó que la contratación ilegal de trabajadores extranjeros es un fenómeno que también se da en la construcción, en la hostelería, en el comercio o el sector servicios, por poner algunos ejemplos.

✓ DATOS DE LA VENDIMIA

ALBACETE

- ▶ **Municipios visitados.** 10.
- ▶ **Equipos.** Dos (cuatro inspectores y cuatro subinspectores)
- ▶ **Empresas visitadas.** 41.
- ▶ **Trabajadores que fueron inspeccionados.** 290.
- ▶ **Irregularidades.** 55 (un 13,4% del total de los trabajadores inspeccionados).

CIUDAD REAL

- ▶ **Municipios visitados.** 16.
- ▶ **Equipos.** Cinco (ocho inspectores y siete subinspectores)
- ▶ **Empresas visitadas.** 62.
- ▶ **Trabajadores que fueron inspeccionados.** 646.
- ▶ **Irregularidades.** 69 (un 10,6% del total de los trabajadores inspeccionados).

CUENCA

- ▶ **Municipios visitados.** 12.
- ▶ **Equipos.** Dos (cuatro inspectores y cuatro subinspectores)
- ▶ **Empresas visitadas.** 41.
- ▶ **Trabajadores que fueron inspeccionados.** 162.
- ▶ **Irregularidades.** 20 (un 12,3% del total de los trabajadores inspeccionados).

TOLEDO

- ▶ **Municipios visitados.** 12.
- ▶ **Equipos.** Tres (siete inspectores y siete subinspectores)
- ▶ **Empresas visitadas.** 57.
- ▶ **Trabajadores que fueron inspeccionados.** 360.
- ▶ **Irregularidades.** 26 (un 10,8% del total de los trabajadores inspeccionados).

DATOS REGIONALES

- ▶ **Municipios visitados.** 50 en toda la comunidad autónoma de Castilla-La Mancha.
- ▶ **Equipos.** 12 equipos repartidos por toda la región, con un total de 35 funcionarios.
- ▶ **Empresas visitadas.** 201.
- ▶ **Trabajadores que fueron inspeccionados.** 1.458 trabajadores.
- ▶ **Irregularidades.** 170 (un 11,65% del total de los trabajadores inspeccionados).

La Inspección de Trabajo obligó a regularizar en la provincia a 551 inmigrantes durante la vendimia

M. SÁNCHEZ ALBACETE

La Inspección de Trabajo obligó a realizar un total de 551 altas a trabajadores extranjeros en la Seguridad Social durante la pasada vendimia en la provincia de Albacete. A lo largo de esta última campaña de recolección de uva, además se llevaron a cabo 270 actuaciones inspectoras en 200 empresas.

Fruto de las inspecciones realizadas se detectaron un total de 15 infracciones, se realizaron 65 requerimientos, y se propusieron sanciones por valor de 19.533 euros. Así lo puso de manifiesto ayer el delegado del Gobierno en Castilla-La Mancha, Máximo Díaz-Cano, momentos antes de celebrarse en Albacete la reunión de la Mesa Provincial de Flujos Migratorios, integrada por sindicatos, organizaciones agrarias, Agencia Tributaria, Inspección de Trabajo, y Administración del Estado.

Díaz-Cano aseguró que el nivel de legalidad alcanzado durante esta campaña de vendimia ha sido muy importante tanto en Albacete como en el resto de la Región. En este sentido señaló sentirse «razonablemente satisfecho de la contratación en esta campaña».

El delegado del Ejecutivo regional manifestó asimismo que el trabajo realizado en Albacete, tanto por organizaciones agrarias, como sindicatos, Inspección, y fuerzas de Seguridad, ha sido modélico.

4.000 autorizaciones

Para llevar a cabo la recolección de la uva en Albacete se tramitaron un total de 4.050 autorizaciones de trabajo para trabajadores búlgaros y rumanos. En la Región el número ascendió a 27.180.

Datos que ilustran la evolución que ha sufrido la contratación en los últimos años. Díaz Cano recordó que en 2007 en Albacete se tramitaron 1.820 autorizaciones.

En el conjunto de las campañas agrícolas realizadas a lo largo de este año, en la provincia se tramitaron un total de 7.164 permisos de trabajo para trabajadores extranjeros, frente a las 2.375 autorizaciones del 2007. A

LOS DATOS

- ▶ Autorizaciones de trabajo a búlgaros y rumanos en campañas agrícolas en Albacete este año: 7.164.
- ▶ Autorizaciones en vendimia: 4.050.
- ▶ Actuaciones Inspectoras en vendimia: 270 en la provincia.
- ▶ Empresas inspeccionadas: 200.
- ▶ Infracciones detectadas: 15.
- ▶ Sanciones propuestas: 19.533 euros.
- ▶ Altas inducidas a la Seguridad Social fruto de la labor inspectora: 551 altas.
- ▶ Actuaciones en lo que va de año de la Inspección contra la contratación ilegal en Albacete en los distintos sectores: 2.223, un 19% (429) en el sector agrario.
- ▶ Procedimientos sancionadores: 685, de ellos 120 en el sector agrícola.

Díaz-Cano anunció que trabajarán para mejorar los alojamientos de temporeros

esta evolución ha contribuido claramente, a juicio de Díaz-Cano, «a sensibilización y la concienciación de que es necesario realizar un trabajo en la legalidad».

El delegado gubernamental también se refirió a las actuaciones realizadas por la Inspección en el conjunto de sectores económicos en la provincia para luchar contra la economía irregular y la contratación ilegal.

En lo que va de año se han llevado a cabo 2.223 actuaciones, de ellas tan sólo un 19% en el sector agrario. Una cuestión en la que Díaz-Cano incidió señalando que «no sólo el sector agrario ha estado en el punto de mira». Estas actuaciones se saldaron con un total de 685 procedimientos sancionadores.

De cara al próximo año y en cuanto a las campañas agrícolas, Díaz-Cano avanzó que habrá que trabajar, en colaboración con las distintas organizaciones y administraciones, para mejorar las condiciones de los alojamientos de los trabajadores temporeros.



TEMPOREROS. Una mujer extranjera vendimiando. /LV